



AHOU

Franqueo  
oo: oertado

# Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 207

TERUEL Viernes 6 de Agosto de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

## En Albarracín se presentaron 55 milicianos

### En el frente de Avila se llevó a cabo un reconocimiento recogiendo al enemigo diecisiete muertos y diverso material.

### Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

**Ejército del Norte.**—En algunos frentes los tiroteos y cañoneos de costumbre.

**Ejército del Centro.**—En el frente de Aragón continúan la acción de nuestras columnas en el sector de Albarracín, para la limpieza total del terreno conquistado, los prisioneros y presentados en el día de hoy suman 55.

En el frente de Avila se ha llevado a cabo un reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones, recogiendo 17 cadáveres, 11 fusiles y abundantes municiones.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

**Ejército del Sur.**—Ligeros tiroteos en el sector de Castro del Río.

### La terrible situación de Santander

Bayona.—Varias personas que han logrado evadirse del terror marxista de Santander, han declarado que la vida en la montaña es espantosa y que son múltiples los crímenes que se están cometiendo después de la toma de Bilbao.

Los milicianos vascos después de saquear en su retirada todos los pueblos por los que pasaron, llegaron a Santander, donde comenzaron a detener y asesinar sin freno a todos cuantos les parecía, acusándoles de "fascistas". Se dió el caso de que una familia que pretendía salir de aquel infierno en uno de los barcos de los dedicados a la evacuación, fué detenida por haber embarcado el padre en la misma expedición. Los hijos salieron para Rusia en un buque de los que realizan el contrabando de armas, la mujer encarcelada y el marido fusilado.

Unos oficiales vascos que lograron meterse en un trasatlántico inglés, fueron descubiertos y fusilados inmediatamente.

### Otra amenaza de González Peña

Bayona.—Comunican de Valencia que González Peña, el célebre ladrón y cabecilla de la revolución asturiana, que se encuentra actualmente en Valencia, ha hecho las siguientes manifestaciones:

«Si los nacionales consiguen apoderarse de la provincia de Asturias, no encontrarán más que ruinas y escombros, ya que lo haremos saltar todo antes que caiga en su poder.»

Después de los últimos acontecimientos, hemos podido respirar en el Norte unos pocos días, que por desgracia han terminado muy pronto. Lo que ya no podrá hacer nuestro valor en Santander, lo hará el hierro, y el fuego, quemando, destruyendo todo, para que los fascistas encuentren lo único que les hemos dejado.

(«El Diluvio» de Barcelona del pasado día 1 de Agosto en primera página).

## Una nota interesante de F. E. T. y de las J. O. N. S.

### En pro de la riqueza artística nacional

Salamanca.—F. E. T. ha hecho pública la siguiente nota: «A los combatientes, jefes y oficiales. Nuestro tesoro artístico está sufriendo los mayores sacrilegios. Por pueblos y campos españoles, vamos encontrando restos de piezas artísticas, unas veces destruidas en el mismo lugar para donde fueron hechas, y otras, abandonadas en la huida de quien, después de sustraerla, le era penosa carga.

Los servicios de arte de F. E. T. y de las J. O. N. S. y de la Junta técnica de Burgos, vienen trabajando en esta cruzada de recoger y salvar nuestra riqueza artística, despedazada tan vilmente. Y hoy hago este llamamiento a los heroicos jefes y oficiales de nuestro vencedor ejército, para que, en lo posible, y haciendo compatible su magnífica obra de salvar a España con las armas, nos ayuden también a salvarla artísticamente.

Muchas veces encontrarán piezas artísticas y muchas de estimable valor, más de una vez, en pequeños pue-

bloos españoles habrá en templos modestos o en casas medio destruídas esculturales telas, muebles, cuadros, ornamentos de iglesia, etc. etc., que conviene conservar para enriquecer artísticamente la nueva era nacional, Y por eso este llamamiento a nuestros jefes y oficiales, para que salven en los primeros momentos nuestro arte y el ruego de comunicar a esta delegación su existencia y sitio donde se guardan, para poder este servicio hacer las oportunas diligencias, mandando uno de sus miembros que pueda poner en sitio seguro la pieza artística, agradeciendo así en nombre de España al jefe que la haya librado de su destrucción.

El comunicado diciendo donde se halla la pieza de arte con el año aproximado y características más señaladas, se ruega sea dirigido a Jacinto Alcántara, Delegación arte de F. E. T. y de las J. O. N. S. y de la Junta técnica de Burgos Palacio Trilingüe.—Salamanca.

## Lo que dicen ellos...

«Quieren algunos conspicuos republicanos conocer nuestra opinión acerca de los reglamentos tanto de los socialistas como de la CNT; Pues se lo diremos. Nos parece inoportuno, injusto, el uno y el del socialista maderero. No hay otra manera de decirlo. Es incomprensible que el director del «Socialista» se le haya ocurrido la estupidez de tal calibre, que denota la falta de mesura del periódico. Mejor dicho, no nos parece incomprensible, si no natural en esa gente.»

«La Vanguardia» de Barcelona, en segunda página, del día 1 de Agosto.)

«La hospitalidad de las masas populares y los detritus sociales han ejercido su práctica de venganza no sólo contra personas sueltas. Es verdad que han sido asesinadas muchas, muchísimas, en función individual. Ha habido miles de asesinatos por venganzas personales, muchos de ellos, pero han sido personales. ¿Pue-

de darse un detalle de que se hayan asesinado en bloque a ninguna asociación política?»

(Ossorio y Gallardo, monárquico sin rey, cristiano sin Cristo, abogado sin ley, en un sabroso artículo titulado «Pequeña historia de la nueva España», en «A B C» rojo en su última página de 27 de Julio.)

Camaradas he sido «invitado» por la sección de agitación y propaganda para daros cuenta de mi intención. Hace dos días que he «llegado» a Madrid y yo me había «formado» otra idea del heroísmo heroico, que encierra este Madrid heroico, pero nunca creí que este heroísmo no tuviera correspondencia por parte de otras personas. Mientras quede un solo hombre en los cafés de Madrid, y mientras «haya» un solo trabajador que no este dispuesto a morirse el fascismo no dará la «boquea».

(Aquilino G. Vázquez de la juventud socialista unificada de Albacete en el discurso que pronunció por radio Alcalá de Henares a las 22:45 de ayer).

Después de los últimos aconteci-

## El himno de Falange en Roma

Roma.—Esta mañana el Duce asistió a las maniobras de final de curso, de Jefes de Centurias, de los Vanguardistas, celebradas en presencia de altas personalidades militares y civiles, entre las cuales se hallaba el embajador de España en el Quirinal, señor García Conde.

Después de las maniobras 4.500 Vanguardistas, Jefes de Centurias y 500 jóvenes italianas de la Academia de Oviato, desfilaron ante el Duce aclamándole con manifestaciones entusiastas que alcanzaron su mas alto grado cuando los niños españoles agrupados alrededor del Duce, cantaron el Himno de Falange y el Giovinezza. Los pequeños huéspedes españoles continuaron su emocionante

manifestación de salutación al Duce, quien les respondió con un triple «Arriba España!»

### La situación económica del Aragón marxista

París.—El abastecimiento para la zona aragonesa en poder de Moscú se hace cada día más difícil, pues el abandono de las faenas del campo y las desbastaciones que las hordas hicieron en todos los pueblos, obliga a importar del extranjero los artículos más necesarios. Se sabe que en el mes de Julio fueron adquiridos por el Consejo de Aragón 40.000 kilos de arroz, a 42 pesetas los 100 kilos y 15.000 kilos de café a 1.050 pesetas los 100 kilos, así como otros artículos en menor cantidad que han podido en parte abastecer a los pueblos hambrientos.

# Será designio preferente del Estado Nacional-Sindicalista-regido por el Caudillo Franco-la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos

## Mientras se gana la guerra

### Es necesario...

No ha transcurrido todavía un mes y ya nuestras fuerzas han conquistado para España más de 20 pueblos de nuestra provincia. En el constante ir y venir, cumpliendo con nuestra misión informativa con las columnas, hemos también deducido ciertas características de los pueblos; un fenómeno que ya conocíamos por tierras de Vizcaya, pero que achacábamos allí al fantasma nacionalista, aunque la realidad de las pasadas conquistas de la sierra de Albarracín nos han venido a demostrar que no es únicamente de Vizcaya, sino que lo es de todo aquel territorio que ha vivido más de un año en poder del enemigo rojo.

Nos referimos a la especial manera de ser de los habitantes, al lastre que han dejado las huestes moscovitas; su activísima propaganda, sus promesas falaces y sus mentiras fáciles, han hecho que los habitantes de aquellos lugares, con ese escepticismo del español, pero con esa credulidad del ignorante, hayan llegado a convivir y comulgar con ellos, a pensar o al menos a intentar pensar como ellos, quizá porque veían lejana o imposible la liberación por parte de los nacionales. Es decir, que les han llegado a creer y que, mientras no demos lo contrario, seguirán pensando como pensaban aunque sus labios no lo digan y sus manos aplaudan lo que ya comenzaban a despreciar.

La labor política por hacer en estos pueblos,—y es prelude de futuros avances hasta conquistar los 200 que quedan en poder de los marxistas,—está por empezar; hay que entrar allí ya del modo como obra el Nuevo Estado. Hay que entrar allí hablando, pensando y haciendo en nacionalsindicalista. No valen remiendos ni componendas, no valen dilaciones ni esperas. Si los mandos de la guerra la han ganado conforme es debido, el maná de la paz debe también de conquistar conforme lo reclama la Nueva España. Dejemos a un lado lo antiguo; no elevemos para el gobierno de nuestros pueblos a personas conocidas por su pasado, por su política, por sus explotaciones, por sus intereses, por su moralidad dudosa o disimulada, por su apellido, por su labor, por sus amistades, por sus riquezas. Entre un hombre sano de corazón y joven y un rico avariento e hipócrita, es preferible el primero. Pero entre un «derechista de toda la vida» y un labrador honrado y trabajador, es preferible el segundo.

Todo menos defraudar a los pueblos, todo menos que nuestros serranos anticipen, al dolor de ver sus hogares desvalijados y su hacienda deshecha, el otro dolor más penetrante y profundo: el de creerse sometidos para siempre al capricho del cacique de toda la vida, que lo es de ellos y lo fué ya de sus padres, porque el caciquismo y el apellido iban unidos en unión jamás rota. Que no queremos que nadie nos lance, sobre el azul de nuestra camisa y el rojo de nuestro yugo y flechas, la exclamación que tuvimos que oír no hace mucho en un pueblo liberado.

«¡Ah! ¡pero así es la Nueva España.!»

C-E. PAMPLONA Y BLASCO

## El dominio del aire

París.—Edouard Helsey ha publicado interesantes artículos sobre la U. R. S. S. En el aparecido ayer (30) en «Le Journal» leemos un párrafo en el que se alude a la guerra de España.

Traducimos:

«Un agregado naval de los Soviets, me decía hace algún tiempo, en el curso de una travesía: «No lo tome en broma. Nuestro ejército rojo es algo muy serio». Al preguntarle yo si es que tal ejército era movilizable al Oeste y si se había hecho algo por establecer una red de rutas y vías ferreas, a pesar de tantos planes quinquenales, me respondió: «Estas regiones deben permanecer impracticables. Tenemos necesidad de ese glacis para cubrirnos contra la posibilidad de una invasión». Y se puso a hablar de la aviación. ¡Le aviación rusa! De ella se ha podido juzgar en España donde Franco se ha asegurado enseguida el dominio del aire.»

## Las grandes certezas

Portugal.—Es admirable y consolador para estos tiempos invadidos por una onda avasalladora de positivismo y materialismo que Portugal, pueblo que difundió en otros tiempos su civilización por mundos que él descubriera, alce sus ojos al arriba y vaya creando una mentalidad nueva a oponer a la fallada y hoy caduca de los principios demo-liberales.

Y esta nueva orientación, este volver a los ciertos cauces de su anacronismo se debe al paciente y continuo trabajo, a la orientación luminosa al perseverante aleccionamiento del eminente Jefe del Gobierno portugués Dr. Oliveira Salazar, hoy figura destacada de la política mundial.

El sienta principios indiscutibles ante las dudas y sofismas, proclama las verdades incontrovertibles ante las accidentales y dudosas que han precedido a estos tiempos de corrupción.

Salazar dice a su pueblo.

«Buscamos el restituir a las almas dilaceradas por la duda y el negativismo del siglo el consuelo de las grandes certezas.

No admitimos la discusión de Dios y la virtud; ni de la Patria y su Historia; ni de la autoridad y su prestigio; ni de la familia y su moral; no admitimos la discusión de la gloria del trabajo y su deber.»

Las grandes certezas del Portugal de hoy y en las que la juventud portuguesa se educa son: Dios, Patria, Autoridad, Familia y Deber del Trabajo.

Mientras el corazón continúe siendo el primer instrumento de combate, el patriotismo será el motor de los Ejércitos, la electricidad que los haga vibrar como la hoja de una espada que saque, al chocar con las armaduras enemigas, centellas de gloria. Y no hay patriotismo sin amor a la historia de la raza, a la biografía de la madre dispersa en los episodios regionales y junta en el corazón en que todos convergen como en el nudo central de una epopeya.

Vázquez de Mella

## Divulgación de la legislación de la Nueva España

### Plato Unico

Desde el presente mes de Agosto, por disposición del Gobierno General, el Día del Plato Unico se celebrará todos los viernes del año en idéntica forma que venía haciéndose los días 1.º y 15 de cada mes.

En la Orden que modifica la institución del Plato Unico se establece, además, el «Día semanal sin postre» que tendrá lugar todos los lunes del año y que consiste en el pequeño sacrificio de no comer postre dicho día y entregar la economía resultante como donativo para engrosar los fondos del «Subsidio pro-combatientes». El procedimiento de recaudación estará a cargo de las señoritas que venían recogiendo las cuotas del Plato Unico.

En la magna obra que se lleva a cabo; en la España que se forja al calor de la lucha, hemos de aportar TODOS nuestro granito de arena, nuestro incondicionado esfuerzo; porque es necesario y porque todos podemos indiscutiblemente hacer algo. Sería estéril el sacrificio de los que mueren en el frente de combate y el que ofrendan unos pocos de la retaguardia; ya que, como dice el preámbulo de la citada Orden, todos los españoles somos los materiales de la grande obra y, cada uno, con arreglo a su potencia aportadora, tiene que cumplir un fin, inspirado en el nuevo estilo, esto es, decidido a aceptar los mayores sacrificios por el bien común, por el bien de la Patria.

Entre las instrucciones que regulan el Día del Plato Unico, vamos a entresacar las siguientes por considerarlas de más interés y porque las creemos olvidadas de todos.

Las cabezas de familia o quienes hagan sus veces o les representen, tienen la obligación de entregar, a las señoritas postulantes, las economías que resulten como consecuencia del «Día del Plato Unico» y del «Día semanal sin postre», cuando se presenten aquellas en su domicilio con dicho fin, exigiendo a cambio un recibo por la cantidad entregada.

Las señoritas encargadas de hacer la recaudación del «Día del Plato Unico» y del «Día semanal sin postre» tienen la obligación de entregar a cambio de los donativos de las personas un recibo talonario, sin que la entrega de éste la sometan a la voluntad de aquellas personas donantes.

Todos los españoles que vivimos en la zona liberada, tenemos fé ciega en nuestro Caudillo Franco, por razones de todos conocidas: Una España, Grande y Libre; Pan, Patria y Justicia... Todos, pues, tenemos el deber ineludible de cumplir al pie de la letra sus disposiciones que están inspiradas en el más alto valor cristiano y humanitario. Cada uno en su puesto, un soldado que obedezca las órdenes de los superiores... Así llegaremos a la meta deseada, evitando sinsabores innecesarios... Y de todos, los más llamados a dar ejemplo somos los que dependemos directamente de alguna autoridad del Estado, Provincia o Municipio.

Y por hoy... nada más. Con fé, con ilusión, con disciplina. ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!!

RIGE

Ningún pueblo se ha levantado de su prostración maldiciendo los días lejanos y grandes de su historia. Renegar de la Tradición, que es la continuidad de la vida social, es renunciar al derecho de que las generaciones venideras respeten la obra de la que se amotina contra la que realizaron las precedentes.

Vázquez de Mella

## Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el sábado, día 7 de Agosto de 1937:

SEGUNDO AÑO TRIUNFAL

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.—Sala A: Pilar Ferrer y Petra Sáez; sala C: María Martínez y Rosa Martínez; sala E: Emérita Ibáñez y Gloria Ibáñez.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.—Sala A: Avelina Martínez y Matilde Cruz; sala C: Pilar García y Pilar Lezana; sala E: Encarnita Ortega y María Murria.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).—Carmina Pardos, Pura G. Cordobés, Dolores Asensio y Purificación Narro.

## SUPLENTES

Del primer turno: Carmen Andrés y Dolores Herrero; del segundo turno: Pilar Villanueva y María Navarro; del tercer turno: Ascensión Esteban y Nieves Alegre.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno: Concepción Esteban y Josefina Iñigo; segundo turno: Isabel Asensio e Isabel Lezana; tercer turno: Visitación Torres y Angeles Olba.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al empezar el turno para el que fueron nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, por causa justificada, deje de asistir.

Anuncie en LUCHA

## Pérez Romero

Ofrece a su distinguida clientela sus servicios y nuevo domicilio: Calle de Severiano Doparto, 6

PINTOR DECORADOR

## A nuestros lectores

La escasez de papel ha hecho que nuestros pedidos a fábrica no sean remitidos con la prontitud necesaria para la normal salida de LUCHA. Por éste motivo, nos vemos obligados por unos días a confeccionar nuestro diario en milad de su tamaño corriente. Prescindimos en gran parte de articulado y confeccionamos el número con un tipo de letra mucho más pequeño que el acostumbrado.

# Noticias del Movimiento

## Cataluña roja

**El pollo, manjar prohibido**

Barcelona.—El consejo de Abastos de la Generalidad, el camarada Serra Pamies, ha decretado, fecha 24 de los corrientes, una disposición sobre abastos aparecida en el Boletín de la Generalitat del 27 de la cual copiamos:

Artículo 1.º—A partir del tercer día siguiente al de la publicación de esta Orden en el "Diario Oficial de la Generalitat" queda absolutamente prohibido a todos los hoteles, restaurantes y casas de comida de toda Cataluña incluir en sus cartas o menús y servir a sus clientes pollos, gallinas y otros animales de pluma, enteros o en raciones".

El pollo ya estaba de hecho prohibido en la España roja de hace tiempo. La Generalidad no hace más que ratificar los acuerdos de la realidad.

**No se puede ser pobre en la sucursal de Soviecia**

Barcelona.—Del extracto del Diario Oficial de la Generalidad del 27: "Decreto estableciendo la obligación de estar al corriente de pago del alquiler para percibir sueldos, jornales o emolumentos por los funcionarios, dependientes, obreros y en general trabajadores a las órdenes de la Generalidad, Ayuntamientos y organismos que dependen de ellos".

Es decir, que al no pagar el alquiler no se cobra el sueldo. Y sin cobrar el sueldo, ¿cómo podrá pagarse el alquiler?

Si la disposición llega a adoptarla cualquier país fascista (lo son todos

menos Rusia) las cosas que estaríamos leyendo sobre el ensañamiento contra los pobres, contra la opresión económica...

**Un discurso de Pestaña**

Barcelona.—Angel Pestaña, el leader sindicalista, tomó parte en el mitin celebrado en Sabadell el 28. «El Diluvio» del día siguiente da cuenta del acto. El discurso de Pestaña fué toda una diatriba contra los socialistas. He aquí algunas de las cosas que dijo:

Nosotros no hemos roto nunca la unión sindical; la han roto los otros, los que decían quererlas más.

«Somos, desde luego, políticamente antifascistas, y los que quieran ya lo saben, pueden venir hacia nosotros».

Explica cómo se realizó la sublevación militar, afirmando que el primer golpe lo aguantaron los Guardias de Asalto y fueron entrando las demás fuerzas obreras y políticas.

«Ya sé que se me critica el que yo diga eso; pero a mi me es igual. No lo hago para balagar a la fuerza pública ni para que ingresen en el partido, no».

«No concibo que se pueda formar un partido único. Eso es como lo de «una sola sindical». Todo muy bello, pero imposible, y si no el tiempo nos dará la razón».

«Anotemos: a) Ataque a los marxistas; b) Boycoteo a la sindical única; c) Declaración de que quien combatió por la revolución en Barcelona, no fué «el pueblo», sino los Guardias de Asalto».

**Del reconocimiento por la Santa Sede del Gobierno de Franco**

Salamanca.—Toda la Prensa nacional comenta el hecho de que la Santa Sede haya reconocido oficialmente el Gobierno del Generalísimo, congratulándose por este acontecimiento, que viene a estrechar las relaciones ya existentes entre la España nacional y la Sede del catolicismo.

**Las relaciones de la España nacional y Suiza**

Salamanca.—Interrogadas destacadas personalidades acerca de las relaciones amistosas entre la Confederación Helvética y la España de Franco, han coincidido en manifestar que el Consejo Federal suizo ha reconocido oficialmente al representante del Generalísimo en Suiza, con la categoría de representante diplomático y que todos sus escritos tendrán valor ante el Consejo.

El presidente del Consejo Federal, en unas recientes manifestaciones, ha recordado que Suiza no lo reconocido a la Unión Soviética, y que el deber primordial de todas las potencias occidentales es, no solo aislar al comunismo internacional, si no eliminarlo.

**Nuevos precios de correajes de Falange**

- Cinturón de Falange con chapa. a 3'50
- Correaje con chapa para Fecha. a 5'00
- Correaje con chapa para hombre. a 6'00

**Ferretería Pamplona**

Muy en breve comenzarán los Cursos en el

**INSTITUTO PANNHISPANICO**

Bachillerato. Preparación Universitaria. Magisterio. Peritajes. Comercio. Contabilidad. Taquigrafía. Mecanografía.

**IDIOMAS**

Inscripciones y detalles: J. RAFELS

Ronda dn Victor Pruneda, 28.-Teruel

¡Agricultor, no vendas tu trigo a precio infimo! FET y de las JONS te aconseja esperes a que el Gobierno dicte disposiciones para resolver tu problema.

Labrador, no olvides que el Movimiento vela por tus intereses.

**Farmacia-Droguería**

Perfumería y Optica científica

López Domar Teruel

## Del extranjero

**Hacia la amistad entre Paris y Roma --**

Paris.—La prensa francesa sin distinción de matices políticos sigue comentando el mensaje entre Italia e Inglaterra con vistas a las buenas relaciones entre los dos países.

Una parte muy importante de dicha prensa aconseja al Gobierno que trate de realizar la aproximación de Francia a Italia hasta colocarse en igualdad de condiciones que Inglaterra, empezando por enviar a Roma un representante diplomático.

Abunda en el criterio de que siendo Francia un país que siempre ha trabajado por la paz del mundo debe cejar en sus relaciones con Moscú y ponerse en contacto con los demás países que figuran a la vanguardia del pacifismo.

**La vuelta a España de los niños evacuados --**

Londres.—Se asegura en esta capital que atendiendo a la demanda de la España Nacional, próximamente serán repatriados los niños españoles que el marxismo envió a distintos países.

Se están haciendo gestiones para que los 4.000 niños arrancados de su Patria por los esclavos de Moscú sean reintegrados a sus padres, gestiones que al parecer van por buen camino.

**El terrorismo en Rusia aumenta cada día**

Moscú.—En la Rusia soviética continúan con gran ardor los actos terroristas.

Esta mañana y a consecuencia de un acto de sabotaje ha descarrilado un tren de viajeros, resultando eatorce muertos y treinta heridos graves.

Otro tren de mercancías se ha precipitado por un enorme terraplén en la Rusia Central, destrozándose completamente y ocasionando la muerte de todos los empleados del convoy.

Como el anterior, este accidente ha sido debido al sabotaje de que están haciendo objeto a los ferrocarriles e industrias, por cuyo motivo han sido detenidas numerosísimas personas.

**Hoy se ha reunido el Comité de no intervención**

Londres.—Informes de última hora dan cuenta de que no se ha reunido el Comité de No Intervención, aplazándose la sesión para mañana.

Parece ser que dicho aplazamiento ha sido debido a que el representante de Rusia ha alegado que no había recibido la correspondiente citación.

**Siguen las patrañas de la Prensa roja**

San Juan de Luz.—La Prensa roja, dedicada a la publicación de noticias falsas y tendenciosas, ha lanzado el embuste de que de un barco italiano han desembarcado en Gibraltar dos generales y varios oficiales italianos.

Uno de estos generales era el mariscal Badoglio, que venía a España con nombre supuesto.

Esta patraña burda se desmiente recordando que el mariscal Badoglio se encuentra en Singgi, haciendo una cura de aguas.

**Llegan a Buenos Aires una expedición de «balillas» :**

Buenos Aires, 3.—Ha llegado a bordo de la motonave italiana «Neptuno» una expedición italiana de «balillas, que viaja en crucero de estudio y recreo.

Ha sido recibida por las autoridades de la Embajada y Consulado, por las jerárquicas del Partido Fascista y una multitud enorme, que les ha aplaudido entusiastamente, tributando un grandioso homenaje a Italia.

**A los comunistas franceses desagrada la amistad anglo-italiana**

Paris.—La noticia de la contestación amistosa, que ha dado el Duce a la carta que le envió Mr. Chamberlain y las consecuencias derivadas de este cambio de mensajes de amistad entre Italia y la Gran Bretaña, ha producido vivísima impresión en todos los medios políticos franceses, en especial los afectos al Quai d'Orsay es decir los de fracción izquierdista.

El órgano parisiño del partido comunista, «L'Humanité», publica en grandes caracteres la noticia citada añadiendo un sabrosísimo comentario, del que se desprende la gran contrariedad que ha causado la actitud británica en los medios oficiales de la nación francesa. En dicho comentario se declara abiertamente que la tentativa de Chamberlain, de llegar a un acuerdo amistoso con Italia es una verdadera monstruosidad, aña iendo que el cambio radical de la política inglesa se debe a presiones internas, organizadas bajo los auspicios del fascismo internacional.

Después «L'Humanité», portavoz del comunismo francés, lleno de indignación por la posición adoptada por la Gran Bretaña, dice que la intención de Inglaterra, debido a conveniencias propias, es hacer toda la presión posible para que le sea reconocida al General Franco la beligerancia en la guerra española, lo que según el citado periódico parisiño representa el dejar aislado al Gobierno francés.

**Malos augurios para Prieto y Negrín :::**

Londres.—Informes de origen fidedigno confirman que la situación del Gobierno de Valencia despues de los descalabros últimamente sufridos por el ejército rojo español en los frentes de Madrid y Aragón, es sumamente crítica. La posición de Indalecio Prieto como «responsable del Departamento de Defensa» es francamente violenta e indigna.

Después de esos descalabros el Gobierno de Negrín carece de autoridad, y su ministro de Defensa se ha cubierto de desprestigio, hasta el punto de que todas las organizaciones políticas —salvo los grupos dirigidos por los amigos de Prieto—, reclaman la dimisión de todo el Gobierno y la formación inmediata de otro en el que no figure para nada el actual «responsable de Defensa».

Esta situación creada en la España roja es bien aprovechada por Largo Caballero y los anarco-sindicalistas para atacar a fondo al Comité Negrín Prieto. Largo Caballero y la FAI se disponen a tomarse cumplida revancha.

Desde luego se da por segura la caída del Gobierno Negrín-Prieto en fecha próxima. En la España roja se temen graves acontecimientos políticos.

**El balance militar y político de la ofensiva de Brunete**

Paris.—René Richard, en el «Je suis partout» del día 30, describe minuciosamente el curso de las operaciones de guerra del frente del centro, en el sector de Brunete. Y resume este resultado victorioso para las fuerzas nacionales y sus consecuencias en el orden político, en las siguientes frases:

«La semana terminó con resultados alentadores para las tropas liberadoras. En cuanto a los marxistas, deben admitir el fracaso de su costosa ofensiva. Los comentarios de Madrid dan una nota bastante pesimista, y respecto a las tropas, la rendición de un batallón entero, pasado con armas y bagajes en el campo de Franco es el síntoma de un profundo desaliento.

«Los políticos de Valencia están completamente desesperados. Después de la visita misteriosa de Negrín Paris recibe al ex-Presidente Aguirre: Paris recibe al ex-Presidente Aguirre: el nuevo Negus de los liberales y se ve cada vez más amenazado por una visita del propio Azaña. Estos viajes y proyectos de viaje son otros tantos S. O. S. y signos de malestar. Bien pronto una mediación, ya sondeada, será solicitada por los rojos. Al mismo tiempo que pierde la partida militar,

Valencia se da cuenta que en Londres su posición es cada vez peor en el tablero diplomático. Y ambas cosas van unidas. La causa republicana parece haber entrado en la crisis final».

**Cinco mil quinientos voluntarios rojos han entrado en España por la frontera catalana :::::**

Salamanca.—«La Tribuna» de Roma informa que la oficina de reclutamiento en Francia para los rojos españoles se ha instalado en los bajos de la oficina de turismo del boulevard de la Magdalena y que dos barcos que conducen voluntarios saldrán la semana próxima de los puertos de La Rochelle y Marsella.

Añade el mismo periódico que en los diez días últimos mas de quinientos voluntarios pasaron a la España roja por el puesto fronterizo de Bourg Madame, y cinco mil por el de Prat de Molló.

Todo ello mientras el Gobierno francés sigue la discusión en el Comité de no intervención y se declara de perfecto acuerdo con el Gobierno inglés.

Lea usted LUCHA



## Crónica de la Sierra de Albarracín

# Las alas nacionales obtuvieron ayer un triunfo señaladísimo destrozando una batería enemiga

## Las fuerzas de tierra ocuparon brillantemente «Peña de la Cruz»

Necesariamente he de empezar hoy la crónica de la Sierra, rindiendo un merecido homenaje a nuestra gloriosa Aviación, que en la presente jornada ha obtenido un señaladísimo triunfo contra el enemigo. La actividad desplegada por nuestras escuadrillas ha sido enorme; y los resultados de esta actividad no pueden ser más halagüeños. Durante todo el día, los aviadores nacionales, incansables, han evolucionado por la Sierra de Albarracín y aún más allá, destrozando con sus ametrallamientos audaces varias concentraciones enemigas en pueblos próximos a la vanguardia de nuestras columnas.

Con sus bombas acertadas, han logrado aumentar la ya existente desmoralización del enemigo que ha sufrido una cantidad de bajas enormes. Y no solo ha sido eso, sino que nuestros trimotores han batido con tal certeza las piezas enemigas, que una batería completa que hostilizaba nuestras posiciones, ha quedado destrozada por el efecto de nuestras bombas. Esto se pudo observar, ya que desde que la Aviación nacional lanzó los proyectiles contra ella, no volvió a sonar un disparo de la misma. Además informaciones llegadas del campo rojo, han venido a corroborar cuanto digo, asegurando que no ha queda-

do ni una sola pieza de la batería citada que pueda ser aprovechada por los rojos, ni tampoco ninguno de sus servidores, ya que los que no han muerto han sido heridos de gravedad.

Nuestros aviones se han dedicado también a batir y ametrallar grupos aislados de la bolsa formada, causando entre las mesnadas rojas numerosas bajas vistas.

### La importancia de lo conquistado

Por otra parte, nuestro Ejército de tierra ha reanudado su actividad en el día de hoy por el sector de Bezas, ocupando tras brillante combate, la importantísima posición denominada «Peña de la Cruz».

Desde por la mañana, nuestra artillería estuvo castigando la posición con tiros magníficos en las mismas fortificaciones rojas. Los rojos, a pesar de ello, y con la ayuda de varios cañones, trataron de resistir desesperadamente a nuestro arrollador avance y durante varias horas, el fuego de fusilería y ametralladora fué intensísimo. Pero llegada la tarde y al finalizar esta, nuestros bravos soldados habían logrado, tras hábil operación en la que nuestras bajas fueron exiguas, coronar la posición marxista en la que clavaron para siempre la bandera de España.

### La ocupación de «Peña de la Cruz»

El avance llevado a cabo por nuestras fuerzas durante el día de hoy, reviste excepcional importancia, dadas las condiciones del terreno y la resistencia opuesta por el desesperado enemigo. La situación de «Peña de la Cruz», al Sur de Bezas, completamente cubierta de pinos, y dominando gran parte de las posiciones ocupadas en días anteriores por nuestros soldados, hace que sea una pérdida de sumo interés para los rojos, ya que pudiera ser punto de partida magnífico para futuras actuaciones de nuestras columnas.

### La derrota roja

A la inútil resistencia de las fuerzas marxistas, contestaron nuestros soldados con un ataque a fondo en el que todos rivalizaron en valor y táctica. Al atardecer, nuestros soldados se lanzaron por fin contra la posición, atacando con bombas de mano y sembrando el terror entre sus defensores, cuyas bajas fueron de enorme cuantía. Por finalizar la operación tarde, no pude enterarme del total de muertos marxistas enterrados, pero puedo asegurar que son muchos.

### Sigue el paso de milicianos

Como complemento de esta operación, nuestras fuerzas realizaron a lo largo de todo el sector otras de reconocimiento y limpieza, registrándose el paso a nuestras filas de numerosos milicianos rojos. A las siete de la tarde, pasaban ya de cincuenta entre prisioneros y evadidos pero al parecer, después se han registrado desertiones rojas en cantidad considerable.

Si añadimos a estos, los presentados a nuestras filas en el día de ayer, que se acercaban al centenar y los de días anteriores desde que comenzaron las operaciones en el sector de la Sierra, observaremos que llegan ya al millar, lo que supone una pérdida para los rojos enorme. Además, se habría de contar también el número de muertos sufridos por las huestes de Valencia, que naturalmente no baja tampoco de los mil.

### Los rojos piden refuerzos

Destrozadas todas las fuerzas enviadas por Cuenca y Valencia para contener nuestra arrolladora ofensiva, los mandos marxistas del sector de la Sierra, han pedido urgentemente refuerzos alegando, que de no enviarlos con la mayor brevedad tendran que ceder paso a nuestras columnas.

El Gobierno de Valencia se ha reunido nuevamente en la jornada de hoy, acordando enviar lo que pueda al frente de Albarracín, con objeto de paralizar nuestra acción. Desde luego, eso se dice muy bien desde Valencia: ya lo digeron hace bastantes días, cuando enviaron la «Columna de Hierro» y claramente se ha visto que ni con columnas de hierro ni con brigadas confederales hacen desistir a nuestros heroicos soldados, porque unos y a otros hacen correr desesperadamente en cuanto les enseñan el brillo de sus bayonetas.

Esta ha sido la jornada de hoy. Otro día de gloria para nuestras armas en el frente del Teruel. Los rojos, se habrán dado cuenta una vez mas, que nada pueden contra nuestros soldados cuando estos se proponen un objetivo. Porque nuestros soldados son tan heroicos cuando defienden a su Patria, que no miran al avanzar cuantos fusiles hay delante...

Y nosotros, nos hemos dado cuenta una vez mas, que no hay en el mundo Aviación como la nuestra.

Delante de nuestros heroicos aviadores que surcan el cielo como las águilas de nuestro Imperio, para lanzar al enemigo las cinco flechas de la España Nacional sindicalista, sólo podemos levantar el brazo y saludar:

Aviadores de la España Azul...  
¡Arriba España!

PEREZ-ADRIAN

## Miaja en el frente de Aragón

Madrid.—El general Miaja se ha visto obligado a ausentarse de Madrid, por lo cual se ha hecho cargo de la Jefatura del ejército del Centro, el ex-director general de Seguridad teniendo coronel Ortega.

Esta mañana, el Ortega recibió a los periodistas con los que sostuvo una cordial conversación y en la que confirmó su designación interina para la Jefatura del ejército del Centro en tanto el general Miaja esté dirigiendo la ofensiva del frente de Aragón.

## Andrés Nin ha desaparecido de su prisión

Valencia.—El Gobierno soviético de Valencia ha hecho pública una nota en la que se da cuenta de la desaparición de Andrés Nin, de una cárcel madrileña. La nota revela la inseguridad de las prisiones rojas, en donde cualquier grupo de milicianos puede disponer de la vida de los detenidos.

El Gobierno comunista acusa en su nota, al jefe trotskista de haberse escapado de la prisión, pero lo cierto es que Nin fué sacado de la cárcel por un grupo de milicianos y no ha vuelto a saberse más de él.

La nota dice así: «Al hacerse cargo el Ministerio fiscal de los encartados en los sucesos subversivos de Mayo último en Cataluña y de los acusados por el delito de espionaje y alta traición, con arreglo a los sucesos de los que ya se dió nota pública anteriormente, se ve que no aparece entre ellos

el jefe del partido Trotskista-Poim, Andrés Nin, y otros varios de los complicados en dichos sucesos. Practicadas las consiguientes averiguaciones, se ha sabido que Nin fué detenido y trasladado a Madrid, donde se constituyó en prisión con algunos más de sus cómplices, en un reformatorio, desapareciendo de él en circunstancias extrañas, habiendo sido, hasta ahora, infructuosas cuantas gestiones se han hecho para averiguar el paradero de Nin y sus cómplices.

El hecho se ha puesto en conocimiento de la policía para que ésta practique las diligencias precisas para esclarecer cuanto haya relacionado con este asunto y poner los medios precisos para que sea encontrado Nin y sus cómplices y puestos a disposición del Ministerio fiscal.»

## Impresión extranjera de la España Nacional

Londres.—El profesor de Historia Universal de Neuchatel, Eddy Cauer, salió para España con el fin de visitar las regiones ocupadas por los nacionales y ha enviado a la «Gaceta de Lausanne» su primer artículo sobre las impresiones que ha recibido.

Se refiere a la descripción que le ha sido dada por otro suizo (director de una importante fábrica), el cual le dijo a Bauer, cómo ya antes de estallar el Movimiento, el desorden se había apoderado de las regiones industriales. Cartas de amenaza al personal de la Dirección, huelgas, sabotajes, todo estaba a la orden del día, antes de estallar la guerra civil.

Después de la reconquista por los nacionales, todo ha entrado nuevamente en el más perfecto orden y el obrero español, halla de nuevo como por encanto sus virtudes de costumbre, su devoción y su apego al trabajo.

Pero sería un gran error, escribe Bauer, cree que nuevo régimen haya procedido a una política de regresión social y de represión

obrera. Lógicamente los grandes agitadores han sido reducidos al silencio o han huido, más si la vida normal ha vuelto a la España gobernada por los nacionales, de ello se aprovecha y beneficia toda la población sin excepción y particularmente los obreros que han visto el sueño de sus legítimas reivindicaciones impuesto por la autoridad del Generalismo Francés.

### Maniobras marxistas

París.—Se sabe de fuente absolutamente cierta, que el gobierno rojo de Valencia ha conseguido abanderar en Francia varios barcos españoles que se dedicaban, bajo el amparo de la bandera francesa, a transportar mercancías de guerra, falseando de manera tan hábil la neutralidad que el Gobierno del Frente Popular francés, dice sostener.

### Los familiares de los jefecillos rojos marchan al extranjero

Santander.—Los familiares del secretario de Indalecio Prieto, salieron de Santander el día 21 de Julio a bordo del vapor «Alicia Mari» con dirección a Francia.